

PORTRAITS DE VOLONTAIRES



PRODDIGE est un projet, porté par le SCD depuis 2019, qui rassemble des volontaires de plusieurs pays, pour réaliser des missions de Service Civique autour des Objectifs de Développement Durable en Auvergne Rhône-Alpes. Les volontaires s'engagent sur une mission au sein d'une structure de l'ESS, tout en participant à un projet collectif interculturel, avec d'autres volontaires, visant à mettre en œuvre des actions de sensibilisation aux ODD sur le territoire.

Initialement mis en œuvre sur le Grand Lyon, le projet PrODDige est répliqué depuis 2022 dans la Drôme et la Loire, où il est coordonné localement par les associations ADOS et UFCV42.



MATINA

25 ans

Originaire du Togo

“J’aime vivre comme un oiseau car l’oiseau peut parcourir le monde, aller où il veut, être sociable avec tous ses semblables.”

Ma mission à Solidarité Afrique

Solidarité Afrique est une association axée sur la mise en place d'une ressourcerie et d'une boutique solidaire. D'autres projets y sont menés sur l'éducation à la citoyenneté et à la solidarité pour sensibiliser sur des sujets diversifiés tels que la route du textile.

Ma mission : Je participe à l'animation de la ressourcerie : réception des dons, tri, mise en rayon, gestion de la caisse, accueil du public.

Mon projet de groupe

L'équipe : 3 volontaires (Maroc, Togo, France)

Thématique : Alimentation saine et consommation responsable.

ODD concernés : ODD 2/12.

Actions prévues : Nous souhaiterions sensibiliser les jeunes à une consommation équilibrée et responsable, par des ateliers pratiques et théoriques. Nous avons rencontré plusieurs structures qui nous ont aidés dans la collecte d'informations utiles au projet.

● Tes motivations pour rejoindre PrODDige?

En 2021, un de mes amis proches a fait une mission de service civique en France. Le volontariat m'animait déjà, et son expérience m'a convaincu de me lancer dans ce programme. C'est pourquoi je me suis intéressé à Solidarité Afrique et à ses actions qui sont portées sur la revalorisation des "déchets" textiles. Aujourd'hui, le monde est tourné vers les vêtements neufs mais nous n'avons pas conscience de tout ce qu'on possède déjà et qu'on peut réutiliser.

● Ton parcours d'engagement ?

J'ai commencé à faire du volontariat en 2018 dans une ONG au Togo, intitulée Union des Jeunes pour le Développement (UJPOD). J'encadrais une équipe de foot de jeunes entre 12 et 18 ans. En parallèle, je participais à d'autres activités de l'ONG sur de l'éducation sociale et sur des missions socio-éducatives. Par exemple, j'aidais les jeunes à faire leurs devoirs, je faisais de la sensibilisation sur des thématiques environnementales telles que le reboisement. En 2023, deux mois avant de venir j'ai participé à une mission dans un village au nord du Togo pour travailler sur l'agroécologie. On a accueilli une dizaine de femmes, pour faire des pépinières et sensibiliser sur la fabrication d'encas bio à base de fruits.

● Et après ?

Je veux continuer dans le domaine du volontariat, dans la solidarité et l'écologie. Ce type d'expérience me permet de découvrir d'autres cultures et à être ouvert à tout. Aider les jeunes à faire quelque chose de concret et ne pas rester dans l'entre-soi me procure du bonheur.

● Un étonnement interculturel ?

Il y a beaucoup d'interculturalité dans les projets, nous permettant d'apprendre de chacun. Par exemple, j'ai découvert le Maté via une volontaire Argentine. La première fois que je l'ai rencontrée, elle avait une tasse de maté en main et je n'avais jamais vu cela auparavant. Je me suis approché d'elle pour discuter et comprendre ce que c'était. Elle m'a expliqué la recette et ça nous a amené à discuter de l'Argentine.

Propos recueillis par Sarah Rocourt

PrODDige est cofinancé par l'Agence Française de Développement, l'Agence du Service Civique, la Villet et la Métropole de Lyon et le programme Enlazando.